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Regionsverband Sauwald-Pramtal 

Protokoll Generalversammlung 08.03.2018 

Beginn 19.00 Uhr, Kirchenwirt Gasthaus Hofbauer, 4784 Schardenberg 

Anwesend/entschuldigt: lt. Anwesenheitsliste  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Obmann Bgm. Alois Selker begrüßt zahlreiche Ehrengäste und alle Anwesenden zur 

heutigen Generalversammlung des Regionsverbandes Sauwald-Pramtal. Alois Selker weist 

darauf hin, dass heute Weltfrauentag ist, und begrüßt in diesem Sinne besonders alle 

anwesenden Frauen zur heutigen Versammlung. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest, da mehr 

als ein Drittel der Stimmberechtigten zur Generalversammlung anwesend ist.  

2. Rückblick 2017 und Vorschau 2018 

GF Johannes Karrer begrüßt ebenfalls alle Anwesenden. Er stellt die Tagesordnung vor und 

gibt einen Rückblick auf 2017 sowie eine Vorschau für 2018. 

Im Jahr 2017 wurden vier Projektauswahl-Sitzungen abgehalten. 10 Projekte wurden dabei 

zur Umsetzung empfohlen. Davon sind 3 Kleinprojekte und 1 Kooperationsprojekt. Die 

beantragten Projektkosten belaufen sich auf EUR 1.718.000 und die vergebenen 

Fördermittel auf EUR 977.500. Somit sind 38 % der gesamten Förderbudgetmittel 

ausgeschöpft. 

Johannes Karrer berichtet darüber, dass er im Februar mit einem HT1 Team in der LEADER 

Region Sauwald-Pramtal unterwegs war und verschiedene Projekte gefilmt wurden. In drei 

Kurzvideos wird LEADER auch mit Hilfe von konkreten Projekten anschaulich erklärt. Damit 

können die Möglichkeiten, die LEADER in der Region bietet leicht und in kurzer Form erklärt 

werden. 

Die Videos werden ab 9. März in HT1 ausgestrahlt. Ebenso sind diese abrufbar unter 

www.sauwald-pramtal.at und auf Facebook www.facebook.com/sauwaldpramtal/. 

Die drei Videos (wertschöpfende Projekte, nicht-wertschöpfende Projekte und 

Kleinprojekte) werden nun gezeigt. 

Da wir mit der Fördermittel-Ausschöpfung etwas unter Plan sind berichtet Herr Karrer, dass 

bereits einige Groß-Projekte in naher Zukunft geplant sind. Er betont, LEADER ist dazu da, 

Leute zu unterstützen, die etwas bewegen möchten in der Region. 

 

 

http://www.sauwald-pramtal.at/
http://www.facebook.com/sauwaldpramtal/
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Vorschau 2018: 

Wertschöpfende Projekte sollen forciert werden. Ein Bündel an Massnahmen wird dazu mit 

dem Vorstand besprochen und erarbeitet. 

Öffentlichkeitsarbeit stärken. Dazu bedarf es auch immer wieder der Unterstützung seitens 

jeder einzelnen Gemeinde in unserer Region. 

Projektwerber beraten, begleiten, betreuen 

3. Bericht der RechnungsprüferIn und Rechnungsabschluss 2017 

Der Rechnungsabschluss 2017 wurde wie auch in den vergangenen Jahren wieder von 

Bilanzbuchhalter Johann Propst in Sigharting durchgeführt. 

Die Buchhaltung wird mittels Einnahmen-Ausgaben-Rechnung geführt. Belege und 

Aufzeichnungen sind ordnungsgemäß und einwandfrei. 2017 hat sich ein Überschuss von 

EUR 86.515,53 ergeben. Begründet ist dieser Überschuss dadurch, dass sich bei einer E/A-

Rechnung eine Verzerrung durch Zahlungen im nächsten Jahr (+/-) ergeben kann. Die Kosten 

für das LAG-Management und Projekte fallen von Jänner bis Dezember an. Die Auszahlung 

der dazu gehörenden Förderungen erfolgt jedoch erst im Folgejahr. Durch die E/A-Rechnung 

werden nur die Zahlungsströme ausgewiesen. Die Förderungen von Ausgaben scheinen erst 

im nächsten Jahr auf. 

Sabine Hingsamer und Christian Klaffenböck haben am 29. Jänner 2018 die Finanzen des 

Regionsverbandes Sauwald-Pramtal geprüft. Herr Klaffenböck liest den 

Rechnungsprüferbericht vor. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen dazu. 

Obmann Selker stellt den Antrag auf Entlastung der Rechnungsprüfer, des Vorstandes und 

der Geschäftsleitung. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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4. Budgetvoranschlag 2018 

Der Vorstand hat sich im Vorfeld eingehend mit der Erstellung des Budgets befasst. 

Johannes Karrer stellt das Budget 2018 wie folgt vor.  

 

Der Budgetvoranschlag wird in den einzelnen Positionen vorgestellt und erläutert. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen dazu. 

Bgm. Alois Selker bedankt sich für die Vorstellung des Budgets.  

Der Budgetvoranschlag wird einstimmig angenommen.  

5. Allfälliges 

DI Robert Türkis vom Land Oberösterreich berichtet über Neuerungen im LEADER Programm 

wie den Vereinfachungen bei kleinen Projekten bis € 5.000,-.  

DI Türkis berichtet, dass seitens der EU die Weichen in Richtung Weiterführung von LEADER 

für eine neue Förderperiode nach 2020 gestellt sind. 

GF Johannes Karrer bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit der LEADER-

verantwortlichen Landesstelle. 

Auch heuer werden wieder Ferienpassaktionen in den Gemeinden unterstützt aus den 

Buch-Spendenerlösen „Das Innviertel – Landschaft und Pflanzen“. Die Gemeinden werden 

gebeten, sich bei Interesse im LEADER-Büro zu melden. 
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ARGE s´Hoiz: Am Donnerstag 15. März findet um 19.30 Uhr im Schulzentrum Taufkirchen an 

der Pram ein Vortrag mit Ing. Dr. Erwin Thoma statt. Eintritt an der Abendkasse EUR 8. 

„Von der geheimen Sprache der Bäume zum modernen Haus-, Objekt-, Büro- & Hotelbau“ 

Eine LEADER-Exkursion ist geplant für 05./06. Oktober 2018. Nähere Details werden zu 

einem späteren Zeitpunkt bekannt gegeben. 

Keine weiteren Wortmeldungen. 

Den beiden Rechnungsprüfern wird je ein Exemplar des Buches „Das Innviertel – Landschaft 

und Pflanzen“ als Dank für die hervorragende, ehrenamtliche Mitarbeit überreicht. 

Es folgt der Vortrag von Generalmajor Mag. Bruno Günter Hofbauer 

„Zur geostrategischen Lage – Folgen für Österreich und die EU“. 

Obmann Alois Selker bedankt sich bei Mag. Bruno Hofbauer ganz herzlich. Er bedankt sich 

für die Teilnahme an der heutigen Generalversammlung und bei den KollegInnen im PAG für 

die gute Zusammenarbeit und beschließt die heutige Generalversammlung um 21.50 Uhr. 

Alois Selker lädt alle Anwesenden zu einem Buffet, zubereitet vom Gasthaus Hofbauer, ein. 

Protokoll: Renate Höllinger 

 

                           

   

   

Obmann Bgm. Alois Selker                             Obmann-Stv. Bgm. Herbert Strasser 


